# 「Plus Ultra」 2 学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 2学年

令和5年7月3日(月)発行 Vol.6

三高マスコット「トナンくん」

#### 学年長からひと言

鵬60回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか?そして三高生として日々、自分を高めてい ますか?『体育大会』お疲れ様でした!いや~、素晴らしい盛り上がりでしたね!私は『部活動対 抗リレー』が最高に面白かったです!!あれは来年もやりましょう!さて、学年集会でも話した通 り、『体育大会』は決して君たちの日頃のストレスを解消するために計画された行事ではありませ ん。この行事を通じて、君たちに「身に付けて欲しい力」や「伸ばして欲しい力」があるのです。 出場競技を決めるときに率先してクラスの調整をしてくれた君、クラス T シャツのデザインを決 定し業者とやり取りをしてくれた君、競技中に「ドンマイ」と声をかけて励ましてくれた君。。。様々 な些細なことが君たちの人間性や社会性を高めているのです!さぁ行事が終わった後、どのように 自分の行動や考え方が変わるのか?【行動変容】そして、9月に実施するルーブリックではどんな 力が向上しているのか?今から楽しみです! Plus Ultra!!

# 今回は5月22日~6月2日の学級日誌を紹介するよ。

#### 5月22日(月)

今日の『数学Ⅱ』の授業は、小松先生のお休みにより急遽『古典探究』に変わった。千田先生の 古典の授業はとてもアクティブで楽しい! 今日も大会公欠や体調不良で休みの人がけっこういた。 早く2-3全員が集合すればいいなと思った。最後に私!月曜日からよく頑張った!!【自己肯定 力】3組

『数学Ⅱ』が『古典探究』に変わってしまい、2時間も"現代語訳"に苦しめられた。こんなと き「電子辞書を買って良かった~」と心から思う。周りには"花粉"に苦しめられている人もいた。 時間割変更にも、花粉にも負けず、テスト勉強を頑張りたい。 5組

学年長コメント 同じ状況でも"文系"と"理系"で感想が違うんだね。面白い!

## 5月23日(火)

『日本史』の教科書では、「〇〇〇と思われる」という表現がたくさん出てくる。教科書でも自 信をなくすことがあるんだと思ったし、教科書に自信をなくされると私はどうしたらいいのか、わ からなくなってしまいます。 1 組

『地理総合』では"火山の地形"についてや、それに関する名称を学びました。**この頃覚えるこ** とが多く、気を抜くと授業のペースについていけなくなるので大変です。『論理国語』では生きて いる鷲に焦点をあてた「晴れた雲の下で」という話を読みました。"生きること"について考えさ せられました。7組

# 今回は各クラスの学級日誌特集だよ!

#### 5月24日(水)【避難訓練】

今日は高校生になって初の『外まで逃げる避難訓練』でした。**万が一のときの** ために今日の事をしっかりと覚えておきたいです。話は変わりますが"コッシー くん"とてもクオリティが高くてびっくりしました。これが2時間で作れてしま うとは。。。私はクリエイティブなことが得意ではないので羨ましいです。1組 担任コメント いちおう「小学校教諭免許」もあるので~



1組古紙回収ボックス"コッシーくん"担任作

スレぶりに晴れだった。<br />
考査範囲が提示されたが、『探究生物』の範囲が「教科書の最初から~」 と書いてあった。つまり、教科書1冊全部!?ということなのか。。。文系なので易しくしてほしい。 今日は"避難訓練"だった。校長先生のアメリカでの話を聞くと、「訓練」とは何なのか考えさせ られた。2組

#### 5月25日(木)【高総体中心会期】【4時間授業日】

今日は午前授業だったけど濃い1日だった。周りから「お腹減った」という声が聞こえてきた。 私も2校時の時点で空腹に襲われていた。ただ、昔の人はお腹が減ると"狩り"をしたため、空腹 時が最も集中力が高まるという報告もあるらしい。人間の身体はすごいと思ったが、やはり空腹は つらいものがある。。。 2組

なんと今日の弁当は「オムライス弁当」なんです!2日前くらいに父に言っ たら、今日作ってくれました。こうやって毎日弁当を作ったくれたり、家を出 るときに「気を付けてね」と言ってくれたりする両親に感謝したいです。気恥 ずかしくて言えないですが、たまには「ありがとう」を伝えようと思います! 【感謝】3組



#### 5月26日(金)【高総体中心会期】【4時間授業日】

今日はたくさんの人が公欠でした。そのせいか、今日の1組は全体を通して"覇気"がなかった ように感じました。千田先生は今日も"覇気"全開で授業をしてくださったのですが、我々はそれ に十分応えられていなかったので、来週こそは千田先生の"覇気"に応えていきたいです!みんな 高総体頑張れ!!1組

今日は『総合探究』の時間に、授業の骨組みを考えました。2年生全員がそれぞれの好きなこと を本気で授業しあったら、きっと授業する方も、聴く方もすごく楽しそうだなと今からワクワクし ます。周りと交流しながら、自分の授業を作り上げていきたいと思いました。【創造】4組

## 5月29日(月)

1日1日は長く感じるのに1週間も1カ月もあっという間に過ぎていく。一説によると20歳ま でに体感時間で"一生の半分"が終わるらしい。小学生の頃は憧れていた高校生だけど、いざなっ てみると忙しさでその気持ちがあったことを忘れそうになる。つまり何を言いたいのかというと、 テスト延期にならないかなぁ~。2組

小松先生の風邪が長引いていて、とても心配している。今日は『数学Ⅱ』が2時間あったが、先 生の声が出ないらしく"おおとりホール"でマイクを使った授業だった。先生の早い回復とともに、 風邪が治るまでゆっくり休める環境が社会全体で作られることを願う。【課題解決力】5組

|学年長コメント| その未来を創るのが君たちさ。瞳輝くリーダーたちよ!

#### 5月30日(火)

『体育』のソフトボールでは**声を掛けあったり、応援したりとクラスの雰囲気が良かった。**【友 愛】今日の『化学』の時間は円井先生の授業で、水素に火をつける実験を見た。思ったより火が小 さいなと思い油断していたところ、爆音がなり驚いた!面白い授業だった。4組

今日の『数学 B』の時間は自学自習の時間になった。明日に『数学Ⅱ』の単元テストを控えてい る我々には最高の時間となり、みんな静かに勉強していた。**今回の三角関数という単元は、覚える** 公式が多く計算も難しいので、しっかり勉強して臨みたいと思った。【知力・学力】6組

#### 5月31日(水)

今日は『地学基礎』と『地理総合』でウェゲナーが登場した。(たまたまだったらしい)世界で 最初に大陸移動説について調査した人だ。僕たちも日常生活で当たり前と思っていることに、常に 疑問をもって生活していきたいと思った。【批判思考力】明後日はなんと『英語』が4時間もある。 柏山先生と一緒に頑張りたい。1組

『数学Ⅱ』の単元テストは良かった人も悪かった人もいて、人それぞれみたいです。 **私は自信が** ないままテストを迎えてしまったので、考査は自信をもってできるようにします!【自己改善力】 進路講演会で、私立の大学についてよく調べられたので有意義な時間になりました。3組

#### 6月1日(木)

今日の『古典』で、千田先生が「心元無し」という形容詞を説明するとき、心がないぐらぐらし ている様子を黒板いっぱいに表していた! さすが千田先生だと思った。そして、塚田先生と伊藤先 生、お誕生日おめでとうございます! 1 組

今日の『化学』は円井先生の研究授業でした。"ブタン"の燃焼についての実験をしました。普 段の授業では、「自分で仮説を立てる」→「みんなで意見交換をする」→「そのうえで実験をする」 という順序でやることは少ないので、新鮮で楽しかったです。爆発の音は心臓が止まりそうなほど びっくりしましたが、それも含めていい経験でした。またやりたいです。7組

#### 6月2日(金)

今日は『地学基礎』で"地球の誕生"についての動画を見た。地球の46億年の人生を1年36 5日として見立てると、60代の人間の人生はたったの0.5秒にも満たないそうだ。10代の私 はまだまだだなと思った。来週の今頃は考査を頑張っていると思うので、今はテスト勉強を全力で 頑張りたい。2組

今日は『古典』の授業で漢文が始まった。題目は「逆鱗」と「知音」の2つで、「逆鱗」のほう が長くて難しそうだ。自分は「逆鱗」の読解を担当することになってしまった。さらに隣の人に授 業形式で教えなければいけないので一層大変だと思った。【発展対話力】 6組



学年通信「Plus Ultra」のバックナンバーは本校HPで見ることができます

#### ≪体育大会のクラス写真≫





1組



3組



4組



5組



6組

カラー版はぜひ、本校の HP で ご覧ください。

7組